

2018
July

7

No.1066

広報

このまちを、もっと好きになる

ふくちやま

Fukuchiyama city Public Relations

いがいなステキに出会えるまち



Let's play
soft-tennis!

いがいと!

福知山

主な内容

聖地をねらえ! ~福知山で今、ソフトテニスアツい〜
クマに注意してください
早めの避難が命を守る



ワールドマスターズゲームズ2021関西

開催期間 2021年5月14日(金)～5月30日(日) 17日間

開催競技 公式競技34競技58種目

国際マスターズゲームズ協会が4年ごとに主宰する、概ね30歳以上であれば誰でも参加できる生涯スポーツの国際総合競技大会。予選はなく、参加登録すれば誰でも出場でき、競技だけでなく、交流やスポーツツーリズムとしての要素を持っています。アジアでは初開催となる第10回大会は、関西広域（12府県市）を舞台に、過去最大規模となる国内外5万人の参加を目標に開催されます。本市は、ソフトテニス競技の会場に決定しています。

聖地をねらえ!

福知山で今、ソフトテニスがあつい!



プレー人口は日本全国で700万人を超えられているソフトテニス。学校のクラブ活動や職場や地域のサークルなど、子どもからシニアまで幅広い年代で親しまれているスポーツです。

「いくつになっても楽しくプレーできる」と、三段池公園でプレーする人たちが揃って話すソフトテニス。それが今、福知山であつい。

ソフトテニスは、硬式テニスから派生したスポーツです。テニスの歴史は古く、諸説ありますが、その起源は11世紀ごろ、フランスの修道院で布を丸めてつくった球状のものを手のひらで打ち合う遊びだといわれています。

テニスが現在のようになつたのは、1800年代後半。芝生の上でプレーする競技「ローンテニス」がイギリスで考案され、上流階級のスポーツとして広まりました。これが日本でいう「硬式テニス」の始まりです。

実は日本発祥のスポーツ

日本にテニスが入ってきたのは明治時代初期の1878年。日本政府が体育専門教師を養成するためにアメリカから教師を招き、「体育伝習所」が開設され、様々なスポーツの紹介と指導がなされました。その中にテニスもありました。

しかし、当時の日本では、テニス用品の輸入が難しかったため、硬式テニスの球に替えて、おもちゃのゴムボールを使ってプレーするテニスが考案されました。これが「軟式テニス」です。その後、軟式テニスは日本だけでなく、世界中に

広がり、国際的に認められるスポーツへと飛躍。1992年には「ソフトテニス」へと名称が改められました。

ソフトテニスの聖地へ

土日には多くのプレーヤーが集まる三段池公園のテニスコートは、全部で16面。平成29年には、全面を雨が降ってもプレー可能な人工芝の全天候型コートとして改修しています。

また、今期の京都府小学生チャンピオンには、男子女子ともに本市出身のペアが輝き、成美高校ソフトテニス部の選手も男女ともにインターハイ出場を決めるなど、新しい世代の選手たちが、この福知山から目覚ましい活躍を見せています。

昨今では、毎年のようにソフトテニスの全国大会が開催されている福知山ですが、いよいよ2021年には、生涯スポーツの国際競技大会「ワールドマスターズゲームズ2021関西」のソフトテニス競技が、本市を会場に開催されます。世界に福知山を知ってもらおう絶好のチャンスが、もうまもなくです。
目指すは、ソフトテニスの聖地!

参考図書
若月道隆「ソフトテニス」(日本文芸社 平成13年)
財団法人福知山市体育協会 創立80周年記念誌(平成16年)
福知山市ソフトテニス協会 創立90周年記念誌(平成28年)

**成美高校女子ソフトテニス部
京都府女子トップ3を総ナメ!
インターハイへ!!**

勝つという思いで向かっていきます!!

全てを出し切って悔いのないように! 積極的に!

欠点を修正して一勝ずつ! 経験を生かして上位を目指してプレーします!

みんなの思いを背負い、上を目指してプレーします!

女子3位ペア!!
つもとみ え 津本美衣選手
なかにしまりん 中西麻琳選手

女子2位ペア!!
まつもと り さ 松本里紗選手
うめはら みらい 梅原未来選手

女子優勝ペア!!
えんどう 遠藤かおる選手
まえほ の か 前穂乃花選手

最後まで楽しんでプレーします!

**成美高校男子ソフトテニス部
男子団体・1ペアが
インターハイへ!!**

自分のプレーをやりきって、去年のリベンジをします!

やるべきことを定め、緊張に負けず頑張ります!

男子優勝ペア!!
は た の と も き 波多野倫選手
とみながはる き 富永晴樹選手

成美高校女子ソフトテニス部
こが としひこ
古賀 俊彦 コーチ

強さの裏にあるのは仲の良さ。個性は強いですが、大会ごとに組み合わせを変えても息を合わせられる柔軟さが強みです。実業団チームの監督をしてきたノウハウを取り入れ、他の高校ではあまりないプレースタイルを実践しています。みんなおとなしい性格なので、もっと元気が出ればもっと良いですね。ソフトテニスを通して経験した交流を、社会人になっても大切な財産にしてほしいです。

成美高校男子ソフトテニス部 顧問
ともぶち のりたか
友瀨 教貴 先生

良い流れができていると思います。昨年インターハイに出場したことでプレッシャーも感じていたと思いますが、6月3日の府大会では2年生が奮起し、重い雰囲気を変えてくれたことで、団体戦優勝につながったと思います。昨年のインターハイでは一回戦敗退で終わったので、今年は大舞台で力を出し、自信につなげ、大きく成長してくれることを願っています。

**北部ではじめて
府大会2連覇を果たし、
インターハイ常連校へ!!**

福知山成美高校 男子ソフトテニス部

団体チームのみなさん
杉本 一摩さん、友田 大智さん、
波多野 倫さん、富永 晴樹さん、
小谷 未知さん、山本 蓮さん(撮影日は欠席)、
辰巳裕二郎さん、上田 詩音さん

飛躍を目指す選手たちの活躍をお見逃しなく!

聖地をねらえ!
ふくちやま
スマッシュ!!

若者に負けていられない!
WMGに向けて私も頑張りますよ!

ワールドマスターズゲームズ(WMG)の開催も楽しみですが、福知山には、ぜひ注目してほしい、若い小学生ソフトテニスプレーヤーがいるんです!

はじめまして、松井です。片付けをしていたら、たまたま広報担当の人につかまって、突然「福知山のホットなソフトテニスの話題」を紹介することになりました。

まつい しんいち
松井 心一さん
福知山ジュニアソフトテニスクラブ保護者コーチ
元インカレチャンピオン

京都府小学生女子チャンピオン
りんひなペア!!

柴田 凜選手
浜中 陽選手

京都府小学生男子チャンピオン
どて 颯太選手

坂手 拓海選手

柴田凜さん、浜中陽さんは、広報ふくちやま2017年6月号のYELLで紹介しています。ぜひご覧ください!

近畿大会、全国大会に行きます!
応援よろしくお願いします!

若きチャンピオンたちは、近畿大会、全国大会を控え、猛練習中!

自分の力を出し切って、一回でも多く勝ちたいです!

ペアのことも自分のことも考えて、一回一回の試合を大切にしたいです!

土手颯太さん(写真左)、坂手拓海さん(写真右) どちらも小学6年生

小学生だけじゃないんです。高校生たちの活躍にも注目ですよ!

未来のチャンピオンめざして、がんばるぞ~!!

福知山ジュニアソフトテニスクラブのみなさん

子どもたちの成長する姿がうれしい

テニスだけの人生と言ってもいいくらい、昔からテニスをやってきました。53歳のころ、自分の競技をやめて、子どもたちにソフトテニスを教え、育てることに集中するようになりました。子どもが成長していくのがうれしいんですよ。

指導では、文武両道ということとを大切にしています。大人になっても、仕事とテニス、バランスをとりながら取り組むことは大切なことです。しっかりと勉強もしてほしいので、このクラブでの練習は週に12時間程度です。ほかのクラブに比べると少ないようですが、みんな小さいころからテニスに親しんでいるので、力もついています。OBと一緒に練習をしたり、応援してくれることも大きいです。



福知山ジュニアソフトテニスクラブ 監督
土田 康輔 さん

若い世代を支え育てる2人



福知山ジュニアソフトテニスクラブ コーチ
稲場 えり さん

指導する上で大切にしているのは伝え方。同じ言葉でも伝わり方は人それぞれなので、「一人ひとり」「どう言えば分かってくれるか」を考えています。あとは、自分でやって見せることです。口だけのコーチにはついてきてくれない。「負けてられへん」という思いで一緒にやっています。

子どもたちのやる気を引き出すために、試合ではなるべく近くで応援するようにしています。また、シャイな子どもも多いので、あえて踏み込み、ちよっかいをかけて関わっていくようにしています。そのせいか、怖いと思われると思うていたら、他のクラブの子どもたちには私のことを「面白い人」と紹介していたようで、なんだかなあと思うことも(笑)。

なるべく近くで、子どもたちの気持ちを盛り上げたい

いくつになっても楽しめるスポーツ



福知山ウイディクラブ

6月9日の練習に参加していたみなさん。11月にはねりんピックやクラブ対抗オール関西、全日本シニアレディースなどの近畿・全国大会に出場が決まっています！

福知山ウイディクラブは、福知山で唯一の女性だけのソフトテニスクラブ。毎週月曜・土曜に三段池公園のテニスコートで練習しています。

部員の土田佐紀子さんは、ソフトテニスの魅力を「年齢に応じて競技を楽しむことができること」と話します。「大会が5歳刻みで用意されているんです。私は70歳になりますが、若い人と同じフィールドで試合となるといやになってしまうかもしれないけれど、似たような世代の人と競技できる場があるというのが、長く続けられる理由だと思います」。年を重ねても力強いショットでソフトテニスを楽しむ土田さんに若さの秘訣を聞いてみると、「ソフトテニスがメリハリを作ってくれる。生活を活性化してくれているんですよ。いくつになっても楽しめるスポーツです。ぜひ一緒に楽しみましょう。」と笑顔で教えてくれました。



福知山が「ソフトテニスのまち」として盛り上がるきっかけになったのは、昭和63年の京都国体だと思えます。ソフトテニス競技の会場に福知山が選ばれ、三段池公園のテニスコートなどの受入体制が整備されました。その後、全日本総合選手権(天皇杯・皇后杯)、全日本レディーズ大会個人戦、インターハイ、インカレ、全日本社会人選手権大会、全日本小学生選手権大会、日本実業団リーグ(10年間開催)など、数々の全国大会の舞台となりました。

多くの大会を受け入れてきたことで、私たち協会にもノウ

世界との交流で もっとオープンな福知山に

福知山市ソフトテニス協会 会長
中山 則男 さん

規模な大会を開催できる背景には、三段池公園のテニスコートが着実に整備されてきた、という事実があります。平成26年にはセンターコートとして2面を増設、平成29年には全てのコートが、雨でもプレーできる全天候型のコートへと改修され、安定して大会ができるようになりました。うれしいことにコートの利用率も上がっているようです。

そんなテニスコートを、誰も使っていないような状態にしてはいけません。「三段池公園にもっと人を集めなければ」という強い使命感を、私たちは受け継いできました。そして、その思いを持って、ワールドマスターズゲームズ2021関西ソフトテニス競技の誘致活動に関わっ

私 これまでにあちこちの先々で様々な人と交流できたことが、今の自分にとっての大きな財産になっています。ソフトテニスを通していろいろな経験をさせてもらい、育ててもらいました。

ワールドマスターズゲームズ2021関西はこれまで以上に大きな大会です。私たちソフトテニス関係者だけでなく、まち全体が、海外から福知山を訪れる人々と交流する機会になるでしょう。ぜひ、心を広げて、交流を楽しんでほしいです。言葉は通じなくても、気持ちを持って接していけば通じるものがあります。大会を経て、もっとオープンな方向に、福知山が変わっていくことを願っています。福知山の歴史を変えましょう！

何歳からでも始められる！

ソフトテニスは何歳からでも始められます。毎週第2・4火曜日午前9時から正午に、福知山市ソフトテニス協会のみなさんが講師となって、三段池公園の体育館で初心者向けの教室が開催されています。

☎ 福知山スポーツクラブ(市民体育館内)
(TEL) 22-3557・(FAX) 22-4657
※福知山市ソフトテニス協会でも独自で講座を開催しています。

昔は御霊公園でプレーしていた？

福知山のソフトテニスの歴史は意外に古く、明治40年頃といわれています。大正13年に「庭球倶楽部」が結成され、これが福知山市ソフトテニス協会の前身となりました。

当時は、御霊公園(西中ノ町)に網を引っ張ってプレーしていたそうです。今では想像もできませんよね。



ある日の練習後の様子
福知山市体育協会創立80周年記念誌より